

El Eco de Levante

Se publica cuatro veces al mes

Periódico para todos

Garrucha 30 de Septiembre 1899

Ferrocarril de Lorca á Almería

LA JUNTA GESTORA

Nuestras excitaciones á la reconocida actividad y al tantas veces probado patriotismo del Sr. Alvarez de Sotomayor, han dado el resultado que esperábamos, y con nosotros, todos cuantos se interesan por la realización de nuestro ideal.

En atenta carta que á nuestro Director dirige el Presidente de la Junta gestora del ferrocarril de Lorca á Almería, tiene la amabilidad de participarnos que ha citado á la referida junta, con objeto de celebrar en Vera una reunión, el día primero de Octubre próximo, para la que se sirve invitarnos por si queremos asistir á ella.

Gran honor nos hace el Sr. Sotomayor, y desde luego y con sumo gusto irá á esa reunión EL ECO DE LEVANTE, representado por nuestro Director, y ya que el Sr. Sotomayor ha tomado tan plausible iniciativa, debe perseverar en ella, que nosotros ni le regatearemos los justos plácemes, ni dejaremos de prestarle nuestra modesta ayuda, que si pequeña por nuestro esfuerzo es inmensa por nuestra fé, nuestro entusiasmo, nuestra decisión firme de agotar todas las energías que poseemos en defensa del sacrosanto ideal que nos hemos propuesto.

No creemos dejará de asistir á esa reunión ni uno solo de los señores que forman esa junta. Eso sería bueno para pueblos ahitos de vías de comunicación, para pueblos florecientes por poseer una gran red de ferrocarriles; pero nunca sería disculpable en el nuestro, que muere por consunción y por aislamiento, por no tener un ferrocarril que poniéndole en comunicación con el mundo civilizado, dé salida á sus productos. No podemos suponer tan falto de patriotismo á los señores de esa junta: lejos de eso, los creamos unidos en apretado haz en defensa del ideal, y de ese modo, y como un solo hombre, asistirán á esa reunión, de la que pueden salir fecundas iniciativas para lograr, de una vez para siempre, la regeneración de esta zona.

EL ECO DE LEVANTE.

Dos meses de vida tiene hoy nuestra publicación en esta segunda época.

Creemos haber cumplido nuestro programa y llenado nuestra misión en cuanto á la defensa de la construcción del ferrocarril de Lorca á Almería y Almajalejo á Vera, ideal para la prosperidad de estos pueblos, según nos propusimos y habíamos ofrecido.

No han sido baldío, del todo estos trabajos ya como habrán visto nuestros lectores, que ya conocen el estado del asunto, del que les ha dado cuenta detallada desde estas columnas el Sr. Alvarez de Sotomayor,

presidente de la Junta gestora de Vera y saben también por nuestro semanario que un ilustre financiero ha pedido una información sobre las ventajas de construcción y explotación de la línea.

Poco nos parece á nosotros sin embargo lo conseguido, y nos proponemos obtener mucho más, pues nuestra constancia no se ha entibado todavía, apesar de que la labor es pesada por lo continua, y permítase que nos expresemos así, en gracia á que no aspiremos á recompensas, y como prueba de que somos cumplidores del trabajo que voluntariamente nos impusimos.

Vamos procurando dar variedad á nuestro periódico tratando diversos asuntos sin entrar en los peligrosos terrenos de la política y de la pasión, llenando todas sus columnas con escritos originales que por malos que sean, han de ser más interesantes que los que ya pueden ser conocidos.

Y de que todo lo que aquí se escribe no es malo, son garantía los nombres de los escritores que hemos conseguido asociar á nuestro empeño, personas amantes del país y de reconocida instrucción que nos han honrado respondiendo á nuestro llamamiento, como son los distinguidos abogados Sres. D. Francisco Ruiz Carrillo y D. Pedro Abellan Márquez, el conocido médico Sr. Laga, el licenciado en filosofía y letras, y juriconsulto á la vez, Sr. D. Juan Antonio Castaño Flores, el notario D. Pedro Cervantes, y por último el muy ilustrado Sr. D. José Alvarez de Sotomayor, y otros, así como también contamos con el concurso del inspirado poeta Sr. D. José Durbán Orozco que favorece nuestras columnas con sus hermosas concepciones y a nosotros prometemos adquirir frutos de escalarecidas inteligencias, que esperamos no dejarán de venir en nuestra ayuda, para pedir en variedad de tonos lo que de justicia se nos debe, á fin de que en EL ECO se crea una bella armonía, que haga más simpática su idea, que es la idea regeneradora del país, que si llega á mostrarse unisón en su demanda, será irresistible su acción.

Muchas personas corresponden además á nuestros esfuerzos con su ayuda material, que de todas maneras agradecemos. Unos cuantos amigos de este pueblo facilitaron generosamente los primeros auxilios pecuniarios para la publicación de este periódico, como contribuyeron también otras veces á su creación y personas muy distinguidas de todos los partidos políticos y de todas las clases sociales nos han favorecido inscribiéndose como suscriptores; en nuestras listas figuran los nombres de los jefes políticos del distrito de una y otra parcialidad y los de modestos industriales al lado de ricos fundidores y abastecedores comerciantes; pero no responden como deseáramos la masa general de la población, que muchos hay que pudieran pagar desahogadamente la pequeña asignación mensual que para el gasto de la publicación se pide, y excedan su concurso. Siempre dá buena idea de la cultura de

un pueblo el sostenimiento de un periódico que cumple de buena fé su misión. Éste debe ser espejo donde se reflejen los actos públicos, poniéndolos de manifiesto ante la opinión, que aplaude ó censura según sus intentos ó resultados, y siempre es correctivo de lo malo que se oculta por temor de sus autores á que los presenten á la faz pública, y estímulo para lo bueno, que siempre es satisfactoria la aprobación general de las buenas obras. De este modo pueden contribuir un periódico al mejoramiento del país en que se publica, y más principalmente del pueblo en que se escribe. No hay duda ninguna de que uno de los principales factores del progreso de Cuevas ha sido EL MINERO DE ALMAGRETA con sus otros colegas, pero principalmente el MINERO que es el que con más constancia se viene publicando y cuya labor inmensa se debe á la tenacidad patriótica de su ilustre director D. Antonio María Bernabé Lenticoc.

Á la prensa periódica debe Almería su gran adelanto, en primer término, que en estos últimos años ha sido fecundísimo y rápido; y LA CRÓNICA y EL FERROCARRIL, los órganos más persistentes, son los factores de su mejoramiento.

Es que en Garrucha, con la ayuda de todos, no podría sostenerse también este periódico, que no aspira á otra cosa que á procurar el mejoramiento y el bienestar de esta pueblo y de esta comarca?

Querer es poder; veremos si hay buena voluntad para ello.

GARRUCHA

ESTACION DE INVIERNO

I

Desde tiempo inmemorial viene siendo reputada Garrucha como una de las playas de baños más hermosas, tanto por su espléndido horizonte de mar, cuanto por las frescas y deliciosas brisas que aun en los días más calurosos del Estío, viene á embalsamar el aire y á prestar á los atropellados pulmones nueva vida y nueva sabiduría, trayéndonos con ellas ese ambiente marino tan cargado de iodo, que nos hace pasar de las molestias del calor veraniego, al más delicioso bienestar.

Pero en lo que pocas personas han fijado su atención, (y es cosa digna de que cada quién reflexione acerca de ello) es en las grandes condiciones de clima, posición topográfica, humedad (escasa para ser villa costera) y hermosura de cielo, que permiten con una poca constancia, un poco amor al país, mucha buena voluntad y algún dinero, hacer de Garrucha una de las mejores estaciones invernales del mundo.

Atrevimiento, y no poco, supone tratar de estas cuestiones en una población de suyo indolente, en donde el interés individual casi siempre egoísta, hace que el dinero se esconda y solo se

halla dispuesto á acometer empresas de momento; que reportan una utilidad aunque escasa, segura y completamente á cubierto de todo riesgo. Es cosa demasiado sabida que hasta el día, ninguno de los importantes asuntos planteados en Garrucha, no sea los industriales y mineros que por su índole requieren capitales casi imposible de reunir, sino ni aun aquellos que tanto por redundar en beneficio inmediato del pueblo, como por no necesitar grandes desembolsos, están al alcance de los capitales garrucheros; ninguno de ellos, absolutamente ninguno se ha desarrollado con dinero del país. Pero, á pesar de ello, no obstante la criminal indiferencia con que todos, grandes y pequeños, vemos cuanto es útil, necesario ó hacedero; no obstante, repito, los egoístas derrotados empujados por los capitalistas de la zona; alejándose sistemáticamente de negocios en que puedan correr algún riesgo los capitales invertidos, hora es ya de que se estudie algo práctico para este pedazo hermoso de nuestra España, cuyas condiciones naturales, apto vedálas por la ciencia y por el arte, pueden hacerla una de las villas más visitadas de España en invierno, y una fuente de pingües ganancias para la sociedad ó capitalista que acometiese tal empresa.

Hartos estamos de oír vanagloriarse á todos de nuestro hermoso clima, que también ha llamado la atención y con razón sobrada á cuantos nos han visitado. Aquí, y no obstante el poco aliciente que presta la vida de este pueblo, y su escasa, ó ninguna higiene, encuentran pronto alivio ciertos padecimientos crónicos, que traen consigo la edad, los excesivos trabajos y la vida sedentaria de las grandes poblaciones; lo benigno de la temperatura, y los alrededores de Garrucha, tan elevados sobre el nivel del mar, hacen de nuestro pueblo localidad muy apropiada para la instalación de sanatorios, en donde encontrarían segura curación las enfermedades del pecho; y á esto se une la hermosura de esta costa levantina, tan bañada por este sol meridional que la palienta y vivifica, y tan libre, pese á los encargados de su higiene pública, de toda clase de epidemias y enfermedades contagiosas, creemos que todos estos son elementos bastantes á sostener nuestra afirmación de que con constancia, patriotismo y algún dinero, se podría hacer de este pueblo una hermosa estación de invierno.

VARIEDADES

CONFESACION.

Age querido: tu carta
me llegó, y en el día
dije: "mal rayo me parta"
y me quedé estupefacto.
Quieres con fines perversos
que haga en broma, por las
yo, que he llorado en mis versos
mas que lloró Jaramilla.
La duda mi ánimo abate...
Llamé al cielo y no me oyó,
De lo que yo disparate
tú responderás; yo ná...
Local prometió sesudo,
describió con mano experta,
si es tal vivo ó si es tal muerto.

Pues sus promesas no guarda
y obra con nosotros mal,
dóale para que arda
un poco de agua á secar.
tú que las cosas buenas
quizás por otras agenas,
no tengas miedo á las musas
por unas otras muy buenas!
Ramal llamas al romance
y explicar quieres por qué,
¿Por qué me llamas, que yo y ayano
otra explicación daré:
padece una obsesión
que contigo ha de acabar;
y en grave meditación
de la péñola al empuñar,
soñabas—estoy seguro—
como sueñas veces mil
con algún ramal futuro
de un nuevo ferro-carril.
Ya estoy de cansancio lleno
no puedo más... al demencia
Recuerdos á Pepe el Bueno
Romualdo y Juan Antonio.
Adiós, mi ánimo se enfría;
llega á visitarte un oléigo.
Yo de buena gana iría
á la moraga de Amérigo;
Qué dulce alegría y qué
expansion allí en la playa...
Mas te juro que no iré
como Bernardo no vaya.
Que ir sin Bernardo no puedo,
y tu decisión aguardo...
porque me da mucho miedo
de la espada de Bernardo.
El poeta de casa.
Cortijo de las Alparatas, 24 de Septiembre.

RAYO DE LUZ

Es una verdad axiomática, que dentro de la historia de cada pueblo hay un espíritu que le anima y caracteriza de un modo indeleble. Evoluciones transitorias; iniciativas más ó menos prácticas en su dirección, á lo sumo; constituyen el desenvolvimiento material de un pueblo: entorpecer ó facilitar sus medios de acción en una esfera completamente positiva. Negar que esto es indispensable y de notoria influencia para su vida sería un absurdo; pero, deducir, que esas iniciativas y evoluciones cambien su manera de ser, ideales, costumbres arraigadas, mas absurdo aún. Para juzgar con imparcialidad y acierto, hay que convenir en la necesidad imperiosa de ahondar, con perspicaz análisis, bajo esos tonos vivos que presenta la historia, otros tantos acontecimientos, sin médula filosófica. Españoles, éramos en los tiempos de Felipe II; españoles también, con las mismas ideas, con los mismos sentimientos, en los de Carlos IV. Como, despojarnos de todo cuanto nos legó aquel linaje de neuróticos soñadores? Presunción ridícula es que rutinarios historiadores afirmen que desapareció en España el arabismo. Para que esto ocurra es necesario que desaparezcan nuestra ardorosa y brillante imaginación, nuestro corazón violento, y esta es imposible; que, acaso, nuestro pueblo sea el que mas bon-

serve los rasgos fisiológicos y morales de su origen.
¿Qué un hecho aislado, de la importancia que se le quiera atribuir, signifique un decaimiento absoluto del espíritu nacional? ¡Inútil! Frente á la rendición de un Santiago está la resistencia de un Biter. La perseverancia, el valor, las energías, los sentimientos no han desaparecido.
El abandono mas lastimoso, el estúpido descreimiento por parte de quienes nos dirigen de todo principio que sirva de base para nuestro bienestar y progreso: ahí está todo, esa es nuestra gran desgracia presente. Triste espectáculo en un pueblo honrado, laborioso y trabajador! Echemos á un lado consideraciones de esta índole; procuremos apartar nuestra pluma de todo ese laberinto de terribles acusaciones que significan para nosotros, mas que nada, un escarmiento formidable; que también, como en los arcanos de la naturaleza, las catástrofes pueden servirnos para evitar catástrofes mayores en el seno de nuestra constitución social.
No es de extrañar, perentias nuestras naturales energías, que circunscribiéndonos á esta comarca, olvidada mas que ninguna por motivos fáciles de preveer, corazones levantados desarrollen sus actividades para conseguir de las clases directoras la satisfacción de exigencias justísimas de pueblos que piden entrar en el concierto de todos con su comercio, con su industria.
En estos actos ve el país rayos de luz en su oscuro camino, risueñas esperanzas para su porvenir.
Sigan luchando con la misma fé que, si solos no pueden realizar esa grande empresa, vencerán obstáculos grandes, y el obstáculo que se vence vale mucho, vale tanto como la empresa que se realiza.
Me asalta una duda: ¿Todas esas actividades, todos esos esfuerzos se verán cooperados por otros muchos y necesarios? Formulo esta pregunta y á la vez la dirijo á personalidades que tienen deberes sacratísimos y el mas primordial es velar por los intereses de la comarca, prescindiendo de ideas políticas que con frecuencia por desgracia, se han sobrepuesto á esos intereses.
Noticiado en estos momentos de que algunas han ofrecido su concurso, allá van nuestros sinceros aplausos; pero, ahora... ahora vengan hechos.
¿Llevaremos una decepción? ¡Triste sería!
Pueblos son, todos los de esta comarca que han sufrido grandes contratiempos contribuyen mas que pueden á las cargas del Estado, muy amantes de su patria pero, una injusticia, en las circunstancias actuales, fácilmente produciria en ellos una conmoción violentísima; que de pueblos nobles tambien es, cuando atraviesan angustiosa crisis, sus racionales exigencias se desoyen, y sus necesidades apremiante no se satisfacen, lanzar aquel grito del César: "La suerte está echada."
J. Castaño Flores.

POLÍTICA

Las riquezas que hay en esta región, se fecundaran con el trabajo inteligente pueden y deben constituir el mejor programa político de cuantos pudieran inventar para unir á los hombres de buena voluntad y conducirlos por buen camino.
Cerca de un siglo llevamos de luchas econdadas, que solo han traído ruinas y ve

güenzas: ya es hora de aprender en las dolorosas enseñanzas de la realidad. Aquí tenemos agricultura prodigiosa, minería importante, una elementos poderosos de prosperidad: falta solo que los hombres se persuadan de que sin la virtud, sin la paz y sin el trabajo no se puede llegar nunca a puerto de salvación.

En esta región no debiera haber pobres por que Dios nos ha concedido cuanto se necesita para ser ricos; pero, nuestros odios, nuestros egoísmos y nuestras miserias, nos tienen sumidos, como justo castigo en la difícil situación por que atravesamos.

Cualquiera que medite sobre el desarrollo que aquí puede adquirir la riqueza pública, haciendo canales de riego, facilitando la exportación de los productos agrícolas, mejorando los cultivos, desarrollando la minería y asociando a estas mejoras los progresos de la industria, cualquiera que calcule hasta donde se puede llegar por ese camino, queda asombrado de nuestra actual ignorancia y de nuestro indiferentismo criminal.

Debemos todos cooperar a esta política de verdadera salvación pública, despojándonos de esas pasiones locales que nos mantienen en luchas estériles.

Cataluña se ha engrandecido por el trabajo: su ejemplo es digno de imitación. Así como el ocio es causa de inevitables males, el trabajo es fuente de virtud y de riqueza.

En estas campañas por el bien general, es donde los hombres políticos tienen anchos horizontes para realizar sus nobles iniciativas.

La riqueza pública, mata el parasitismo de los presupuestos, apartando a la juventud de los empleos públicos para llevarla al cultivo de la tierra y a la actividad de la industria.

¿Por qué no hemos de adoptar todos este programa digno de un pueblo culto que quiere salvarse?

A trabajar, a trabajar, que la tierra y la industria, enriquecidas por el trabajo del hombre, nos muestren más fealdades que las declaraciones de Weyler y las genialidades de Romero.

(Del Ferro-carril.)

SECCION MINERA

Desde Sierra Cabrera

En la mina nombrada "Leovigildo en el Cable," sita en la Seffata del término de Carboneras, que lleva en arrendamiento D. Manuel Figueras, se ha terminado una galería plana de 180 metros de longitud en la que se ha de poner una vía para la explotación de los muchos minerales de hierro que hay descubiertos en varias labores y pozos que a este fin se han practicado. Según parece dicho Sr. Figueras está muy satisfecho por haber encontrado una buena masa de mineral de gran ley que le fundamentará seguramente con creces de los grandísimos desembolsos que tiene hechos para la explotación de referida mina.

También se están encontrando grandes filones de mineral de hierro (algunos de ellos con 15 metros de anchura) en la mina "Recompensa," sita en la Pajarera, propiedad de la Sociedad del Martinet, cuya mina tiene en arrendamiento D. José Segura Oca.

rrasco quien en el presente mes ha dado mucho impulso a los trabajos de explotación, sacando diariamente buen número de toneladas de mineral, que tiene el 52 por 100 de hierro y 6 por 100 de manganeso.

Para que tanto esta mina como la anterior del Sr. Figueras, dieran pingües rendimientos, solo falta establecer por la margen del río Alias y Rambla del Saltador un cable para la conducción de minerales a la playa, que distará próximamente unos 10 kilómetros; y según opinión de personas competentes tendria buena utilidad la sociedad o particular que de acuerdo con los explotadores de las minas lo construyera, cobrando de estos un tanto por cada tonelada que bajara.

En vista de los satisfactorios resultados que están dando los trabajos practicados en las minas "Leovigildo en el Cable," y "Recompensa," varias personas que tienen solicitados registros mineros contiguos a las mismas, están deseosos de establecer trabajos en alta escuela para la investigación y explotación en los registros solicitados, proporcionando de este modo a muchos trabajadores medios de dar alimentos a sus familias, sacándolas de la miseria en que están a causa de la ruina que trajo a esta comarca la inundación del mes de Junio último; y solo falta para esto que la Jefatura de Minas de la provincia ordene la demarcación de las que hay en esta zona sin demorar, apesar de estar sus expedientes terminados hace meses y años, siendo esta tardanza no solamente la causa de perjuicios a trabajadores y mineros, sino que también deja de percibir el Tesoro público las contribuciones que estas minas debieran pagar si estuviesen demarcadas.

El corresponsal.

NOTAS LOCALES

Lo celebramos.—El ilustrado Ingeniero Director de la Compañía de ferro-carriles del Sur de España, D. Esteban Basadre, se halla convaleciente de su larga enfermedad y ha salido para el campo, donde pasará una temporada, a fin de repouer las fuerzas perdidas.

De todas veras celebramos su restablecimiento, y deseamos verle pronto por aquí, creyendo que tan agradable visita reportará grandes beneficios a esta comarca.

Empresas.—Nuestro querido amigo el conocido empresario de Vera Don Juan Manuel Segura, ha tomado este año la contrata del kiosko y asientos públicos de aquella feria, negocios ambos de reconocida importancia y seguros beneficios.

Reciba nuestra cordial enhorabuena anticipadamente, pues tenemos la evidencia de que disfrutará pingües ganancias, como le ha sucedido otras veces en esta clase de asuntos; y buena prueba de ello es el gran negocio que hace dos años hizo en esta población con el mismo kiosko y una notable compañía ecuestre, apesar de que con él formaron sociedad otros señores que disfrutaron gran parte de aquellas ganancias.

Viajeros.—Han salido para Valencia y los baños de Fortuna, el comerciante de esta plaza y buen amigo nuestro D. Gonzalo Piá acompañado de su apreciable esposa, y para el referido balneario nuestro querido amigo el Inter-

Preja, a quien también acompañan sus distinguidas esposa e hija.

Que se quiten.—En la embocadura y desembocadura del puente que parte de la calle Mayor, hay gran cantidad de escombros con grave exposición de aquellos vecinos, pues estando en pleno periodo de lluvias borrascosas, podría suceder que la fuerza de las aguas cegaran dicho puente, y produjeran la inundación de algunas casas.

Rogamos al Sr. Alcalde de las correspondientes órdenes a fin de que desaparezca ese peligro.

Naranja.—El día 2 del próximo Octubre es esperado en este puerto el primer vapor de la temporada a cargar de este fruto con destino a Londres.

La campaña promete ser importante a pesar de que el pasado año salieron molido muchos naranjeros.

D. E. P.—Ha fallecido en los baños de Fortuna nuestro antiguo y simpático amigo el Ayudante de Ingenieros D. José Moreno Jorge, que residió largo tiempo en Vera.

Acompañamos en su justo dolor a su distinguida familia.

Fundición.—Parece confirmarse que la Atrevida propiedad del Excmo. Señor Marqués de Almanzora, va a comenzar de nuevo sus tareas, añadiéndose que las oficinas directivas que en Madrid han funcionado hasta ahora, serán trasladadas a esta población.

Con toda el alma celebramos se lleven a efecto ambos proyectos, pues el primero lleva consigo el pan de infinidad de familias, y el segundo da reales a nuestro ya importante comercio.

Muerte.—Dícese de público que el martes último, un Capataz de minas muy conocido, dió muerte a otro Director de minas, de Cuevas, persona que gozaba de generales simpatías.

El hecho ocurrió en el barranco Jaro, estando los autores del suceso comiendo amigablemente con otras varias personas, y entre ellas, un Ingeniero de minas perteneciente a la jefatura de esta provincia.

El juzgado de Cuevas entiende en el asunto.

Bando.—El Sr. Ayudante de Marina de este puerto ha publicado uno prohibiendo se arrojen basuras y escombros en la playa, dentro del trayecto comprendido entre la caseta de Salvamento y la Fundición San Jacinto.

Plausible encontramos esa disposición y esperamos que el Sr. Alcalde la secundará aumentando el servicio de limpieza pública con lo cual se conseguiría tener curiosa la población y se evitaría la aparición de ciertas enfermedades que si bien son rechazadas por las condiciones sanitarias que Garrucha tiene acreditadas, son en cambio admitidas por la falta de higiene.

Bien venido.—Ha regresado de su expedición a Valencia nuestro compañero de redacción D. José López López.

Feros.—Las dos novilladas celebradas en Vera han estado animadas demostrando los Niños Almerienses, que no tienen miedo, a pesar de que los novillos eran demasiado crecidos para ser buenos lidiadores.

En cambio la Carrera del pao de carruages para la plaza, estuvo descuidada de vigilancia y orden por lo que pudieron ocurrir algunos atropellos.

CUEVAS

Imp. de S. Campoy.

COMMERCIAL UNION
 ASSURANCE COMPANY LIMITED
 COMPANIA INGLESA DE SEGUROS
 Capital: pesetas 62.500.000
 Seguros marítimos
 Seguros contra incendios
 AGENTE EN GARRUCHA
BERNARDO BERRUEZO

Alberto Almunia
 Representante de las principales casas editoriales de música. Depósito de partituras completas de zarzuelas, para canto y piano. Obras de estudio, melodías, cantares, etc. etc. Con un buen surtido de óperas extranjeras y españolas. Toda venta con rebaja sobre los precios fijos marcados en los catálogos.

COGNAC CIMENEZ LAMOTHE

COGNAC HENRI GARNIER

COGNAC JEREZANO

REPRESENTANTE EN GARRUCHA
BERNARDO BERRUEZO

EL ECO DE LEVANTE

PERIÓDICO SEMANAL

Obras públicas. — Agricultura. — Comercio. — Minería.

GARRUCHA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 En Garrucha, un mes. Ptas. 0.75
 Fuera, trimestre. 2.75
 Extranjero, trimestre. Francos 8.00

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
 En 1ª plana. Ptas. 0.15 línea
 En 3ª id. 0.10
 En 4ª id. 0.05
 Para los suscriptores, la mitad.

No se devuelven los originales
 Los pagos adelantados

BODEGAS
FRANCO ESPAÑOLAS DE LOGROÑO
 Exportadores del superior y fino
RIOJA marca "CLARET"
 5 REALES BOTELLA
 Casa del depositario y representante
BERNARDO BERRUEZO

VINOS
 DEL
MARQUÉS DE MUDELA
 Precios para particulares, por pedidos de 4 arrobas en adelante:
 Tinto de mesa. ptas. 8. arropa.
 Blanco P. S. Especialidad. " 9.50 "
 Jerez Rusto. " 10 "
 En la estación del F. C. de Zurgena.
 (Para el comercio, precios especiales).
LOS PEDIDOS AL REPRESENTANTE
Bernardo Berruero.

DESINCROSTANTE
MARCO-OLMOS
 El mas acreditado para limpieza de
 toda clase de calderas.
 Aceites y grasas minerales para
 vagonetas y maquinaria.
PIDANSE PRECIOS AL REPRESENTANTE
BERNARDO BERRUEZO.

PIANOS
 Tenemos al gusto de comunicar a los aficionados, que las respetables y acreditada casa de D. Romulo Maristany, de Barcelona, tiene nombrado representante y agente en este distrito a DON ALBERTO ALMUNIA, para la venta a plazos y al contado de los magnificos pianos que llevan el nombre de su autor Maristany, vendiendolo a precios equitativos.
 Venta a plazos a razon de 25 pesetas mensuales, y garantizada la buena calidad de estos instrumentos, por termino de 10 años por el fabricante.
 Se toman pianos usados a cambio.

EL ANIS DEL MONO
 es el mas superior y acreditado del mundo.
 Para pedidos al representante en Garrucha
BERNARDO BERRUEZO.